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，如何看待后市并进行有效投资？公募基金和阳光私募，各

执己见。大多数阳光私募的管理人对目前的A股市场持悲观

态度，与他们比起来，公募基金显得更为乐观。 从刚刚公布

的基金2007年报中的观点来看，虽然悲观情绪也普遍存在，

但仍有半数以上公募基金经理对后市看好。一位深圳的基金

经理表示，居高不下的通胀压力、发达国家刺激经济所采取

降息等政策、人民币汇率加速升值的预期、中国庞大的自身

内需消费市场以及中国即将举办的奥运会等几大因素将支

撑2008年中国证券市场保持繁荣态势。 而天马资产管理公司

合伙人刘虹俊则认为，目前股市下挫的真正理由在于上市公

司盈利水平的下滑，而不是大小非、货币紧缩、通货膨胀、

美国次贷危机等。他认为，公司盈利真正的驱动能力，净资

产回报率从去年已经开始下降，如果说市场在这样比较低迷

的情况下，不能融资，实际上今后盈利的能力不但是减速成

长，并且可能产生负增长。 “用一个词形容2008年，我个人

觉得是激烈震荡。”上海隆圣投资管理公司董事长王贵文坦

言，中国大牛市已经结束，未来3年或者未来1年，一定存在

规模制约收益。 虽然多数私募基金管理人较为悲观，但也有

私募管理人把眼光放到更长的时间来考虑。深圳东方港湾资

产管理公司总经理但斌认为，中国股市有光明的未来。他乐

观地预测到2030年，我国会成为全世界最大的经济体，这样

的逻辑如果成立，做投资人就是非常好的机会，而这个过程



不会因为短期的市场下跌而有任何改变。 从投资策略来看，

公募基金经理今年普遍强调自下而上的选股策略，主要选择

优质企业、关注企业成长性及坚持价值投资，而阳光私募则

呈现出“八仙过海、各显神通”的特色。 上海隆圣投资管理

公司董事长王贵文认为，在2008年投资策略要改变，要做两

大防，一是防坐过山车，二是防追涨杀跌。过去持续的上涨

，使投资者忘了坐过山车的痛苦。今年做投资，要勇于买入

、舍得卖出。 深圳市同威资产管理公司总经理李驰也持谨慎

态度，他认为“用保守的心态做投资，今年就有可能获得比

较超额的回报”。 值得注意的是，不少阳光私募在追求一种

另类的投资思路。天马资产管理有限公司合伙人刘虹俊就表

示他管理私募基金的投资风格比较特别，他以数量模型和系

统化投资为方法。用投资作出错误决策的概率更大为出发点

，形成一整套“另类”投资策略进行投资。“不光用自己的

眼光来看，也用其他人的眼光看问题。”他表示。 “我的组

合我有信心会持有，如果年尾还跌20%，我还有钱，还会持

有。” 万利富达投资管理公司董事长胡伟涛这样表示。
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